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谢亚龙的这一说法引起

了广泛的关注，中央电视台
也在体育新闻中报道了此
事。昨天记者电话采访了著
名体育节目主持人刘建宏，
足协的茶话会他当时就在现
场，刘建宏向记者详细描述
了谢亚龙说申办世界杯这番

话的背景。
按照惯例，足协的新春茶

话会谢亚龙都要致词，在讲话
中他说2007年有很多任务，
其中最重要的目标有两个，一
是女足世界杯要办好，二是女
足要打进上海（也就是进入
四强）。谢亚龙说，“如果能够

成功举办女足世界杯的话，会
使我们积累很多经验，这都为
我们日后申办世界杯奠定了
非常好的基础。”

会后，有记者对谢亚龙
所提到的世界杯的话题来了

兴趣，私下里与谢亚龙进行

了交流，谢亚龙表达了对申
办世界杯的一种渴望，“马上

有女足世界杯，接下来还有
奥运会，能办好会使我们增
加信心，积累经验，我们有这
个能力去争取一下世界杯的
主办权，时间大致在 2018
年。”同时，谢亚龙也笑着一
再表示，这个只是他个人的

意愿，并不代表官方说法。
虽说谢亚龙的话不是官

方声音，但在亚冬会期间，有
记者问国家体育总局副局长
肖天，“中国会不会申办冬奥
会？”当时肖天的说法是，“都
是重量级的比赛，总局更倾向

于申办世界杯。”因此，申办世
界杯并非是没影的事情。
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事实上，很早以前就有

人提出中国应该申办世界
杯，毕竟中国队凭借自己的
实力打进世界杯很难，同时
承办世界杯能带来的利好是

不言而喻的。
刘建宏说，“以前提申办

世界杯那都是没影的事情，毕
竟我们各方面的条件都达不
到，现在不同了，最起码这个目
标对我们来说不再那么遥不可
及，可以说是看得见的目标。奥
运会之后，就能承办世界杯，这
已经成为一个国际惯例，放眼

世界，你可以数一数，韩国、美
国都是如此。谢亚龙的一番话，
起码表明了一种信心，就是我
们是有这个能力的。”

刘建宏还透露，中国会
考虑先申办世界青年足球锦
标赛，进一步积累经验，做好

充分的前期准备。
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目前举办世界杯沿用的

是各大洲轮换原则，但一位专
家告诉记者，“从近年世界杯
的主办轮换趋势来看，国际足
联的大洲轮换原则并非绝对
的轮换，而是一个足球“强势

大陆”、一个足球 “弱势大
陆”这样有节奏的轮换：墨西

哥后是意大利，美国后有法
国，韩日之后有德国，2010年
已经确认是南非，2014年会
是一个足球强势国家举办，中
国或许在2018年或 2022有
机会。”这一时间推算也与谢
亚龙的观点不谋而合。

中国之所以有了申办世界
杯的念头，很大程度上是依托
于2008年奥运会落户中国。
一位传媒方面的专家告诉记
者，“2008年奥运会的举行，
是我们申办2018年世界杯绝
好的助推器。其实，国际足联一

直在向中国足协示好，就是因
为他们非常看好中国这块市
场，经济蓬勃发展中的中国，
肯定是国际足联和众多世界
杯商家准备开垦的最具潜力
的市场。同时奥运会后的场馆
也能得到继续使用，世界杯能

引发的经济浪潮也是令所有人
都心动的。” =>?@ AB

中 国 想 举 办 世 界
杯？当谢亚龙昨天在足
协的茶话会上向媒体

抛出这个“猛料”的时
候，中国足坛估计也为
之一颤。

倘若中国真的成功
申办世界杯的话，南京有
可能成为一个赛区吗？为

此记者采访了南京市足
协秘书长张宁生先生。正
在和朋友谈事情的张宁
生，刚一听到这个消息，
几乎不太相信自己的耳
朵。当记者将谢亚龙的原
话又重复了一遍后，向他

发问道，“如果这样南京
有机会成为世界杯的赛
区吗？”

张宁生说：“申办世
界杯这件事情，估计还

需要体育总局点头才行
吧！不过真的能申办下
来，这对于中国足球肯
定是一件好事情。南京

成为其中的一个赛区可
能性也非常大。”张宁
生给记者分析道，南京
的奥体中心的硬件目前
在国内都是一流的，硬
件方面肯定不存在问
题。但是作为一个世界

杯的赛区，这还需要考
虑到交通、安保，当地
政府是否支持，这些都
是很重要的因素。“一
般说来，举办一届世界
杯大概需要 8到 10个
城市。以南京在全国的

政治、文化、经济的底蕴
以及在体育方面的地
位，都足以让其成为世
界杯的一个赛区。但是
硬件方面满足的同时，
南京还需要在软件方面
有所提高，比如办赛的

经验等，毕竟世界杯不
同于全运会和奥运会这
样的综合型运动会，在
球队的接待，球迷的安
排、引导等方面都需要
积累经验。”
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昨天晚上，记者给著名足
球评论员李承鹏打电话，请他

谈谈对中国要申办世界杯这
一事情的看法。

正在北京一个饭馆吃饭
的李承鹏对此事一点也没感
到惊讶。“马上北京奥运会，
完了世界杯，这似乎都是顺理
成章的事情。国外办奥运会和

办世界杯是两个不同的机构，
我们是一个机构，资源不更集
中吗？”李承鹏保持了他一贯
的风格，一提到中国足球，他
似乎永远有一种恨铁不成钢
的意味，“中国队技战术水平
十年内估计是没办法提高了，

世界杯中国出线过一次，再出
线越来越难了。足协管事的需
要政绩，世界杯出线肯定是政
绩，所以举办世界杯也挺好，
双赢，中国队还能上去踢几
场。”李承鹏说道。

为什么足协在这个时候有
对世界杯的渴望，李承鹏也表

达了自己独到的见解，“现在
有很多传闻，就是关于08奥
运会以后体育总局以及下属的
很多机构何去何从的问题，中
国足协也面临这个问题，申办
世界杯，恐怕能够进一步支撑
足协维系下去。”

当然，李承鹏也认为如果
申办成功或许对中国足球是
一次很好的刺激，起码是一剂
强心针，“日韩世界杯之后，日
韩的水平确实有了提高，2006
年也都打进了世界杯，或许等
中国举办世界杯之后也能出

现利好消息。”=>?@ AB
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带着有关中国要申办世
界杯的话题，记者采访了江苏

舜天俱乐部副总经理郑明。作
为南体足球运动的兼职教授，
曾多次出国考察的郑明表示，
举办世界杯未必能挽回现在
低迷的球市。
“现在中国足球的大环

境大家都看到了，确实不尽如

人意，短期内我们的足球市场
也丝毫没有复苏的迹象，很多
人之前也曾和我提到了举办
世界杯来刺激球市，我的看法
是，短期或许有用，但一股热潮
之后或许又要回冷。我们缺乏
一种底蕴，一种培育足球文化

的土壤，这方面美国就是一个
很好的例子。1994年美国世界
杯很火，他们的职业大联盟也
搞得很有声色，但现在呢，又陷
入了低迷。” =>?@ AB
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